

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Ackermann's Führer über die Schwarzwaldbahn Offenburg-Konstanz

Ackermann, Ernst

Konstanz, [1901]

Vorrede

[urn:nbn:de:bsz:31-244805](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-244805)

Vorrede.

Es war auf der Reise von Hof nach München; ich kam von der Buchhändlermesse der Deutschen Handelsmetropole, Leipzig, als ich ein Gebiet durchfuhr, das ich noch nicht kannte. Es ging an hübschen Städtchen, alten Ruinen, rauschenden Wassern, stillen Dörfern vorüber, in der Ferne verlor sich ein Höhenzug, rechts stiegen auf einmal markige Felshöhen empor; — ich kannte wohl aus dem Fahrplan die Namen der Stationen, wusste auch, dass drüben im Osten sich der Böhmerwald hinzog, aber gar zu gerne hätte ich gewusst, wie jene hübsch gelegene Kirche mit ihren Klostergebäuden heisst, welche Schicksale diese Ruine durchgemacht, wie jener Flusslauf genannt wird, der sich dort mit dem rauschenden Strome vereint. Da dachte ich nun, wenn es ein Büchlein gäbe, das die Gegend und ihre Merkmale schildert, durch die man eben fährt, so wäre gewiss vielen Reisenden, die nicht nur reisen, um ein Land nach dem andern zu durchqueren, sondern die auch gerne das Land kennen lernen wollen, so gut es eben auf einer Eisenbahnfahrt geht, ein grosser Dienst gethan; die häufigen Fragen an die Schaffner, die eben auch häufig keine genügende Auskunft geben können, wäre auch aus der Welt geschafft. Diese meine Gedanken gab ich einer mitreisenden Dame kund, — wir hatten eben über die Höhe des Landshuter Kirchturms gestritten, des höchsten Turmes von Bayern, — da zog mein Gegenüber aus der Reisetasche ein

kleines blauweisses Büchlein — Wunderling's Reiseführer — und ich sah meinen Plan in demselben prächtig verwirklicht.

Ich fasste sofort den Entschluss, von der schönen badischen Schwarzwaldbahn ein gleiches Unternehmen herauszugeben und so ist nun vorliegendes Büchlein entstanden. Möge es dem Touristen, der ein offenes Auge und offenes Herz für Gottes schöne Welt, für die Menschen und ihre Stätten hat, auf der Fahrt über den Schwarzwald ein freundlicher Berater, ein zuverlässiger Reisebegleiter sein.

Konstanz, Ostern 1898.

Ernst Ackermann.

Vorrede zur 2. Auflage.

Die freundliche Aufnahme, die das Büchlein bei den Schwarzwaldbahnfahrern gefunden hat, machte eine zweite Auflage nöthig und ich freue mich, daraus ersehen zu können, dass meine, wenn auch kleine Mühe, nicht umsonst war, vielen mit Rath zur Seite zu stehen. Möge die neue Auflage gleiche Dienste thun.

Konstanz, Mai 1901.

Ernst Ackermann.

